

Las elecciones autonómicas acaban con la crisis en sanidad

En 2015 crecen los presupuestos y se retoman las ofertas públicas de empleo

Domingo, 08 de febrero de 2015, a las 17:00

REDACCION MEDICA. Cristina Mouriño / Lorena Aguirre. Madrid

La cita electoral del próximo 24 de mayo (22 de marzo en el caso de Andalucía) ha borrado del mapa autonómico los rescoldos de la crisis económica y las comunidades han rescatado viejos proyectos o anunciado nuevas medidas en materia sanitaria que prevén poner en marcha si los partidos en el gobierno resultan vencedores tras los comicios. Tomando como referencia las autonomías más grandes (Andalucía, Cataluña, Madrid, Comunidad Valenciana, Galicia, Castilla y León, País Vasco y Castilla-La Mancha) podría decirse que en todas ellas comienza a vislumbrarse cierta recuperación económica que conlleva, en la mayoría de ellas, emprender medidas de mejora tanto en la asistencia sanitaria como en las condiciones laborales de los profesionales.

El primer signo de esta recuperación ha sido el incremento generalizado de los presupuestos de las Consejerías de Salud / Sanidad. Madrid es la comunidad en la que más crece el presupuesto para sanidad, que aumenta en 312 millones con respecto a 2014, pasando de los 6.977 a los 7.289 millones de euros en 2015 (+ 4 por ciento). Le sigue Galicia, cuyas cuentas crecen 285 millones al pasar de los 3.124 a los 3.409 millones (+0,3 por ciento); y Andalucía con un aumento de 217 millones, alcanzando los 8.427 millones en 2015 frente a los 8.210 de 2014 (+2,5 por ciento). La sanidad de la Comunidad Valenciana contará en 2015 con 119 millones de euros más al pasar de 5.374 a 5.493 millones de euros (+2,2 por ciento).

Por debajo de la centena se quedan Castilla y León, que ha visto incrementado su presupuesto en 76 millones (pasa de 3.191 a 3.267 millones de euros, un 2,3 por ciento más); Castilla-La Mancha cuyas cuentas crecen en 32 millones (pasa de 2.352 a 2.384 millones de euros, un 1,8 por ciento más) y País Vasco con un crecimiento de seis millones (pasa de 3.348 a 3.354 millones de euros, un 1,1 por ciento más).

Andalucía y Madrid convocarán más de 6.000 plazas para personal sanitario en 2015

En el ámbito de los recursos humanos, algunas autonomías han abierto la puerta a una mayor estabilidad de los empleos con la conversión del personal eventual estructural en interino. Este es el caso de Madrid y Andalucía que han iniciado la conversión de 5.000 y 8.500 profesionales, respectivamente.



María José Sánchez Rubio y Javier Maldonado, consejeros de Salud y Sanidad de Andalucía y Madrid, respectivamente.

La reactivación de las ofertas públicas de empleo (OPE) es otra de las bazas electorales con las que cuentan los gobiernos autonómicos. En el caso de Andalucía, el Servicio Andaluz de Salud ofertará el próximo año una OPE de más de 3.000 plazas en un único concurso oposición que aglutinará las plazas correspondientes a 2013, 2014 y 2015. Madrid ya está inmersa en el desarrollo de un concurso oposición para 3.571 plazas para

personal sanitario, mientras que Galicia ha prometido convocar este año una OPE para cubrir el 50 por ciento de las jubilaciones que marca la nueva tasa de reposición.

Cataluña recupera la 'extra' y Castilla y León actualiza las plantillas de hospitales

El consejero de Salud de Cataluña, Boi Ruiz, se ha comprometido a restituir este año las condiciones laborales de los profesionales sanitarios (partes estructurales de los salarios y la paga extra) pero no ha anunciado, por el momento, ninguna convocatoria de plazas.



Boi Ruiz.

Por otro lado desde Madrid y Andalucía se ha apostado por incrementar la duración de los contratos de eventuales, que pasan de los 6 meses al año, y en el caso de la comunidad andaluza, también se ha incrementado su jornada del 75 al cien por cien.



Sáez Aguado.

En Castilla y León, el departamento que lidera Antonio Sáez Aguado dará luz verde a las nuevas plantillas de Atención Especializada para lograr la homogeneización de los recursos en los hospitales de la comunidad de acuerdo a criterios objetivos, lo que supondrá la creación de 406 puestos de trabajo más.

Asimismo, en lo que respecta al desarrollo del Plan de Ordenación de los Recursos Humanos en Atención Primaria, la consejería ha anunciado la convocatoria de 2.000 plazas de médicos a concurso de traslados y 1.300 de enfermeras.

País Vasco estabiliza la contratación temporal y Comunidad Valenciana recupera la carrera profesional

Por su parte, en País Vasco, el gasto en personal aumenta en 31 millones de euros. Una cuantía que se dedicará a mantener la plantilla, estabilizar la contratación temporal, acometer la Oferta Pública de Empleo (OPE) en 2015, materializar el incremento salarial a través de la recuperación del 25 por ciento de la paga extra aplazada o profundizar en la euskaldunización de los profesionales.



Jon Darpón y Manuel Llombart, consejero de Salud de País Vasco y Sanidad de Comunidad Valenciana, respectivamente.

Por otro lado, en la Comunidad Valenciana, los sindicatos presumen de que su región es la única que paga la carrera profesional íntegra. Y es que, de los presupuestos aprobados para este año, se destinarán 66 millones a la recuperación de la carrera y el desarrollo profesional de los sanitarios, así como al reconocimiento de los nuevos grados.

2015 reactiva las inversiones en las infraestructuras sanitarias

En materia de infraestructuras sanitarias, Andalucía ha reactivado proyectos como el nuevo Hospital de Ronda y de La Línea (Cádiz), así como de los Hospitales de Alta Resolución de Lepe (Huelva) y La Janda (Cádiz); y los hospitales de Cártama, en Málaga y Lebrija, en Sevilla, ya se están empezando a equipar.

Cataluña ha anunciado en sus presupuestos que destinará 211 millones de euros a la financiación de nuevas inversiones. Según señala la Consejería de Salud un 68 por ciento es para hacer frente a los compromisos de inversiones ya hechas mientras que un 33 por ciento se destinará a nuevas actuaciones u otros que ya están en curso.

Galicia por su parte destinará 126 los millones al capítulo de inversiones en 2015. La

consejera de Sanidad, Rocío Mosquera, ha explicado que esta cifra se destinará entre otros proyectos al equipamiento del nuevo hospital de Vigo, la ampliación del Hospital de A Coruña y la reforma del Hospital da Costa.

Con el fin de efectuar inversiones destinadas a la realización de obras e instalaciones y a la adquisición y reposición de equipamiento médico y de rehabilitación en centros de salud y hospitales de la red pública, Madrid contará en sus presupuestos. En cuanto a las Empresas y Entes Públicos de carácter sanitario de la Comunidad de Madrid (Hospital de Fuenlabrada, Fundación Hospital Alcorcón, Hospital de Vallecas, Hospital del Sureste, Hospital del Tajo, Hospital del Sur, Hospital del Henares y Hospital del Norte), el Ejecutivo les dotará con 731.293.117 euros.

En Castilla-La Mancha, se retomarán las obras del nuevo hospital de Toledo, se estudiarán las actuaciones para uno nuevo en Puertollano (Ciudad Real) y se acometerán los análisis de los proyectos de los centros de Cuenca, Guadalajara y Albacete. Por su parte, en Castilla y León, se dedicará una inversión superior a los 107 millones de euros para la mejora de las infraestructuras y del equipamiento.

Y, en la Comunidad Valenciana, se contempla la construcción de los nuevos hospitales de Gandía y Llíria para los que se destinarán 6,6 millones; la finalización de la Torre A del nuevo hospital La Fe, con una inversión de 7,2 millones, y la redacción del nuevo proyecto Arnau así como la demolición del edificio de la antigua Fe. Asimismo, se acometerán reformas en los hospitales de Orihuela, Ontinyent, Clínico de Valencia y Arnau e inversiones en varios centros de Atención Primaria.

Garantizados los tratamientos para la hepatitis C y la vacuna del neumococo

En materia de Salud Pública, los gobiernos autonómicos han garantizado la dispensación de los nuevos tratamientos contra la hepatitis C y han iniciado la extensión de la vacuna contra el neumococo acordada en el último Consejo Interterritorial. Canarias, País Vasco, Castilla y León, Madrid, La Rioja o la Comunidad Valenciana ya han mostrado su predisposición a implantar cuanto antes la vacuna conjugada trecevalente.